

# **Association d'Etudes Vaudoises et Historiques du Luberon**

La Muse, B.P. 4, 84360 MÉRINDOL – Tel: 04-90-72-91-64

## **ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 19 MARS 2022 à LOURMARIN**

### **Compte rendu**

La séance est ouverte à 10 heures. Le président Michel Walter souhaite la bienvenue à tous les présents. Il remercie et salue la présence de Monsieur Alexandre Alajbegovic, représentant le maire de Lourmarin, ainsi que les associations partenaires, Histoire et Culture huguenotes en Baronnies provençales (HCHBP) et sur les Pas des Huguenots et des Vaudois (SPHV).

Vingt-six pouvoirs ont été enregistrés. Vingt-neuf personnes présentes ont voix délibérative. Le total des voix délibératives s'élève donc à 55, pour 150 membres à jour de leur cotisation. Le quorum est atteint. L'assemblée peut délibérer valablement.

L'AG ordinaire est présidée par Michel Walter, assisté du bureau : François Wencélius et Jean-Jacques Dias, vice-présidents ; Jacques Mercier, trésorier et Guy Wach, trésorier adjoint ; Josette Mathiot, secrétaire. Le secrétariat de la séance est assuré par Josette Mathiot. Guy Wach et Magali Bourgue sont assesseurs.

**Après consultation, l'Assemblée accepte à l'unanimité de voter à main levée à chaque fois que ce sera nécessaire : 55 VOIX POUR.**

**L'ordre du jour est adopté à l'unanimité sans aucune modification : 55 VOIX POUR.**

**I. Le compte – rendu de l'assemblée générale du 21 mai 2021 (publié sur notre site web est approuvé à l'unanimité après lecture. 55 VOIX POUR.**

### **II. RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITES (Voir le power point)**

Ce rapport est présenté par Michel Walter, président, et par différents responsables des groupes de travail et commissions.

Des remerciements sont adressés à ceux qui soutiennent l'AEVHL financièrement (le Conseil départemental du Vaucluse, les municipalités de Lourmarin et Mérindol, et les donateurs divers) et qui appuient ses projets (municipalité de Mérindol, Offices de Tourisme, Comité départemental de la randonnée pédestre 84, Parc Naturel Régional du Luberon). Les remerciements vont enfin aux membres de l'association.

Les trois grands objectifs de l'association sont rappelés : Promouvoir les recherches vaudoises et historiques du Luberon et au-delà - Diffuser ces recherches par tous moyens le plus largement possible - Rayonner au niveau national et international.

Le conseil d'administration qui compte 13 membres, s'est réuni six fois. Des réunions régulières du bureau et des commissions ont permis d'accompagner et de développer la vie de l'association, ses activités d'études et de diffusion au plus grand nombre.

La commission Valmasque, présidée par Michel Walter, est animée par Thierry Laigle. La Valmasque N° 110, numéro spécial de 220 pages consacré à Lourmarin, est sorti en 2021. Fruit du travail de 17 contributeurs, dont des signatures prestigieuses, cet ouvrage compte une vingtaine d'articles et a été tiré à plus de 700 exemplaires. Le N° 111 reviendra au format classique et le N° 112 aura pour thématique principale « les récits d'exil » de Huguenots. D'autres projets à plus long terme sont

envisagés (numéro spécial « la Roque d'Anthéron » - réédition de l'ouvrage de Suzanne Réal « Le Mas de l'étang »).

Le site web a été mis à jour et offre un nouvel onglet (Sentiers historiques), des rubriques enrichies et des ressources téléchargeables. Une rubrique « Histoire des familles » est en cours de création. L'espace « membres » du site est distinct de l'espace adhérents à l'AEVHL des rubriques enrichies et des ressources téléchargeables. Le site a reçu 2000 visites et permis de nombreux contacts. Il offre aussi la possibilité de payer sa cotisation ou de régler des achats.

L'accueil à la Muse se fait le jeudi matin toute l'année sur rendez-vous et le samedi matin en été sur rendez-vous également – Les groupes sont reçus sur rendez-vous pour la visite de la Muse et/ou la montée au mémorial. Le rez – de - chaussée du bâtiment a été réaménagé pour accueillir des objets trouvés lors des fouilles sur le site du Vieux Village de Mérindol.

La diffusion des études vaudoises et historiques s'est faite grâce à différentes activités. Une conférence a fait dialoguer Gabriel Audisio et Jean Contrucci sur le thème « Histoire et Fiction ». Une visite en visioconférence de notre site et de nos activités a été organisée pour les guides du Musée Vaudois de Torre Pellice, en Italie. Le partenariat avec les Amis du Château de Lourmarin a permis le prêt de notre exposition de 7 panneaux, pendant presque toute l'année au château.

L'AEVHL a participé à diverses manifestations tournées vers des partenaires extérieurs : Visite à Franck Delahaye, Directeur de Cœur de Provence - Assemblée générale des Amis d'Ötisheim avec des représentants de 5 villages du Luberon - Exposition des activités AEVHL à Freissinières à l'occasion du centenaire du dernier exil collectif des habitants de Dormillouse (3 jours) - Anniversaire des 300 ans de la Glorieuse Rentrée d'Henri Arnaud à Ötisheim (3 jours) - Journée des Associations de Lourmarin - Journée des Associations de Mérindol - Présentation du n°110 de la Valmasque sur la place du marché de Lourmarin - Journée du Patrimoine à la Bourdille dans le bâtiment du futur Musée Vaudois du Luberon et visite du village de Mérindol. - Salon de la Généalogie à Avignon - Remise du Prix de l'Académie du Vaucluse, à Françoise Moreil pour tous ses travaux de recherche - Randonnée de HCHBP de Murs à Montbrun accompagnée par l'AEVHL - Lancement de l'itinéraire de SPHV, tronçon de Mérindol à Chatillon en Diois, avec nos amis de l'HCHBP (1 soirée à la salle des fêtes de Mérindol et 3 jours de marche des Borrys à Murs, avec conférences et lectures de récits d'exil) - Salon de la BD à Mérindol - Nombreuses permanences de l'AEVHL au Point Tourisme installé dans la Mairie de Mérindol pendant l'été.

**Le projet SPHV (Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois)** pour la Branche Luberon – Baronnie Provençales – Diois (LBPD) est rapporté par F Wencélius. L'homologation GR (chemin de grande randonnée) est rendue difficile par les positions de la fédération de la randonnée pédestre. Les dossiers sont finalisés, la présentation au niveau national (FFRP) a eu lieu en juillet 2021 mais l'homologation annoncée par le CDRP 84 pour l'automne (et le balisage pour la fin de l'année) a été reportée par la FFRP.

Des actions de l'AEVHL en partenariat avec HCHBP ont été menées ainsi qu'une réflexion en vue de l'adaptation des statuts de nos associations : Randonnée de l'Ascension sur la partie vaclusienne de la branche, de Murs à Montbrun-les-bains - Lancement de la branche LBPD, du 8 au 11.10.21, sur ses 3 premières étapes (Mérindol, Lacoste, St Pantaléon, Murs) avec la participation de 35 à 40 randonneurs selon les étapes, des animations en cours de route et à chaque étape.

L'AEVHL est impliquée dans le fonctionnement de l'association SPHV (deux de ses membres sont élus au CA et au Bureau ; Michel Walter est invité au CA) et dans la poursuite de l'élaboration de nouveaux statuts pour l'organisation future de la fédération SPHV. Elle est également impliquée dans la re-certification de l'ICE SPHV (2020/21) -

Suite à la présentation par l'ANSPHV à l'APE (fin avril 2021) de l'ICE SPHV, celui-ci décide de la recertification de l'ICE SPHV pour 3 ans (fin mai 2021).

Après les rencontres récentes la FFRP et ANSPHV (table ronde du 7.02.22) et la rencontre de Valence (4.03.22), l'homologation GR ne pourra se faire que lorsque la FFRP et l'ANSPH auront défini les bases de leur partenariat (Comité de pilotage et Convention).

L'inauguration de la branche LBPD, prévue le 8.06.22 dans le programme des RIVL sur l'étape St Pantaléon-Murs, est compromise. Il faudra sans doute la remplacer par un évènement de lancement. Les prochaines étapes à envisager seront le développement du « Groupe SPHV 84 » (AEVHL et « Godillot Vaudois ») – la communication et la promotion (avec PNRL, PNRMV, OT, Communes & Communautés de communes) – et la mise en tourisme.

### **Musée sur les Vaudois du Luberon (MVL)**

Les années 2020 - 2021 ont été difficiles pour l'avancement du projet qui comprend 2 aspects à distinguer au regard des subventions publiques : - la restauration du bâtiment qui dépend des services du Patrimoine - la muséographie qui dépend des services de la Culture. La restauration du bâtiment implique l'avis de l'ABF et la nécessité de réaliser une Etude de diagnostic patrimonial. Il a fallu consulter 4 bureaux d'Architectes du Patrimoine et faire une présélection du mieux disant, déposer une demande de subvention pour l'étude de diagnostic patrimonial adressée au Service de la Conservation du Patrimoine du CD84

Pour le Conseil départemental 84, le projet MVL à La Bourdille offre plusieurs atouts : Habitat rural remarquablement conservé, témoignant des différents travaux d'exploitation agricole et de ses emplois divers - Exemple de la physionomie de la Provence religieuse, marquée par une concentration de village, berceau du valdéisme provençal, dont Mérindol fut un bastion - Projet architectural d'établissement d'un musée qui reposera sur l'histoire vaudoise en Luberon.

Il faudra en 2022 obtenir la subvention demandée au CD 84, avec le label « Patrimoine en Vaucluse », qui soulignerait l'exceptionnalité historique et architecturale d'un site devenu lieu de mémoire. La décision attendue en 2022. Il faudra ensuite s'attaquer à la réalisation de l'étude.

### **Projet Sur les Pas des Vaudois des Alpes à la Provence (SPVAP) présenté par Magali Bourgue**

Cet itinéraire fait mémoire du départ d'un grand nombre de familles, parties de Freissinières en Dauphiné pour s'installer à Cabrières d'Aigues (1495).

Ce projet est axé d'une part sur le recueil de données historiques, leur mise en forme et la rédaction de fiches (avec l'aide d'un stagiaire de l'Université Aix) d'autre part sur l'élaboration d'un itinéraire, l'étude de sa faisabilité sur le terrain et enfin le choix définitif de l'itinéraire (parcouru préalablement par des randonneurs bénévoles). La mise en tourisme se fera par la recherche de partenariats, la promotion de l'itinéraire et sa médiatisation (un stagiaire Erasmus sera recherché à cet effet).

Nos différentes activités et animations ont attiré un total de 1620 participants.

**Le rapport moral et d'activité est approuvé à l'unanimité : 55 VOIX POUR.**

### **III. RAPPORT FINANCIER et APPROBATION DES COMPTES 2021**

Le **compte de résultat 2021** est présenté par le trésorier, Jacques Mercier.  
Le montant des charges s'élève à 14 443€ tandis que celui des produits totalise 20 251€.

Pour le budget prévisionnel en 2022, le montant des charges est nettement plus élevé 82 330€ du fait de l'augmentation des services extérieurs. Ces charges supplémentaires (51500€) correspondent à des Honoraires qui seraient financés par des demandes de subventions (11540€) et (38750€) de dons.

Compte tenu du temps imparti il n'y a pas eu de commentaires.

**Le rapport financier et le budget prévisionnel 2022 sont adoptés à l'unanimité : 55 VOIX POUR**

**Quitus entier et sans réserve de leur gestion à tous les administrateurs est adopté à l'unanimité : 55 VOIX POUR**

**Le budget prévisionnel 2022 est approuvé à l'unanimité : 55 VOIX POUR.**

### **V. MODIFICATION CONCERNANT LE FORMAT DES COTISATIONS**

	Adhérents 2022	Adhérents 2023
Cotisation de base	30 € ou 40 € tarif couple, compris Valmasque	20 € ou 30 € tarif couple compris Valmasque numérique
Cotisation de base personne morale	50 €, compris Valmasque	40€ compris Valmasque numérique
Cotisation de base membre bienfaiteur	125 € ou 150 € tarif couple Compris Valmasque	115 € ou 140 € tarif couple Compris Valmasque numérique
Revue Valmasque papier	Incluse dans cotisation de base	15 €

Les cotisations de base donneront lieu à la délivrance d'un reçu fiscal, au titre des dons à un organisme d'intérêt général (*Il est suggéré de mettre le reçu fiscal en ligne.*)

**Cette proposition est adoptée : 55 VOIX POUR.**

### **VI. RENOUVELLEMENT PAR MOITIE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**

Christiane Aguitton, Jean – Jacques Dias, Josette Mathiot, François Wencélius se représentent.

**Ils sont réélus au Conseil d'administration à l'unanimité. 55 VOIX POUR.**

Le Président clôt la séance à 11 heures 45.

Michel Walter, Président de l'AEVHL - Josette MATHIOT, Secrétaire de l'AEVHL, Secrétaire de séance

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'MW', with a long horizontal stroke underneath.

Michel Walter